
26 ноября состоялся Пленум Коми-
тета Белгородского регионального 
отделения КПРФ. На повестку дня 
были выдвинуты вопросы «О задачах 
БРО КПРФ в свете решений V Пле-
нума ЦК КПРФ» и «О праздновании 
100-летия СССР».

О задачах БРО КПРФ в свете 
решений V пленума ЦК КПРФ

Открыл Пленум первый секретарь 
Комитета БРО КПРФ Станислав Панов 
с докладом «О задачах БРО КПРФ в 
свете решений V пленума ЦК КПРФ».  В 
своем докладе он показал историческую 
значимость Союза Советских Социали-
стических Республик как принципиально 
нового государственного образования, 
аналогов которому не существует в мире. 
Станислав Панов начал выступление с 
политической теории и истории созда-
ния СССР, работы Первого Всесоюзного 
Съезда Советов в Москве, который про-
возгласил образование Союза Советских 
Социалистических Республик. «Револю-
ция в России позволила развернуть гран-
диозную работу по созиданию нового 
общества. В 1922 году результатом этих 

усилий стало и создание союза братских 
народов, человечество поднялось на 
новую ступень развития. Сутью государ-
ства впервые стали не интересы кучки 
рабовладельцев, помещиков и фабрикан-
тов, а нужды трудящегося большинства. 
СССР стал прообразом того будущего, 
где нации и народности будут не враждо-
вать, а дружить и созидать. На карте мира 
появилась страна, всецело осознавшая 
великий потенциал интернационализма и 
социалистического развития», - подчер-
кнул Станислав Геннадиевич.

Величайшими достижениями Совет-
ского Союза стали электрификация всей 
страны, новая экономическая политика и 
объединение советских республик в еди-
ное союзное многонациональное социа-
листическое государство. 

Станислав Геннадиевич отметил, что 
именно благодаря пролетарскому интер-
национализму была одержана победа 
над фашизмом в годы Великой Отече-
ственной войны, именно Советский Союз 
первым на планете освоил мирный атом, 
создал искусственный спутник Земли, 
поднял в космос советского офицера 
и коммуниста Юрия Гагарина, выковал 
ядерно-ракетный щит советской дер-

жавы. Было отмечено, что внутренние 
и внешние силы империализма сумели 
разрушить СССР – одну из двух мировых 
сверхдержав. С распадом биполярной 
системы мира установилось господство 
США на мировой арене, что позволило 
Вашингтону предпринимать попытки 

установления нового миропорядка. 
Одним из последствий такой политики на 
современном этапе стал приход неона-
цистов к власти на Украине. Большой 
трагедией это обернулось для жителей 
Луганской и Донецкой областей, которые 
образовали народные республики и всту-
пили в схватку с бандеровщиной. КПРФ 
всегда настаивала на официальном при-
знании ДНР и ЛНР, поддерживала стрем-
ление граждан вернуться в состав Рос-
сии, оказывала гуманитарную помощь. 
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Хлеб в розничной торговле России 
неожиданно сильно подорожал. Повы-
сились цены на весь ассортимент хлебо-
булочных изделий, который насчитывает 
250 наименований. Несмотря на рекорд-
ный урожай зерновых и обилие ресурсов, 
необходимых для их производства, цены, 
вопреки здравому смыслу, повысились 
на 18%.

Возникло странное обстоятельство. 
Стоимость зерна на внутреннем рынке 
понизилась на 35%. Мука дешевеет. 
Роста цен на топливо не наблюдается. 
Учитывая избыток транспортных мощ-
ностей, расходы на логистику повышать-
ся не могут. Упаковочный материал не 
повышался в цене. Следовательно, нет 
причин и для повышения цен на главный 
продукт для населения – хлеб!

Кроме того, продажи хлеба и хлебо-
булочных изделий в натуральном выра-
жении в 2021 и 2022 годах одинаковы. 
Они составили 11,2 млн тонн. Объем 
продаж этого вида изделий в 2022 году 
увеличился на 7,3%. В этой связи цены 
никак не могли подняться до уровня 
18%. Но они поднялись! Ответственность 
за это должны нести все – посредники, 
спекулянты, продавцы и чиновники, регу-
лирующие тарифы.

Алчность бизнеса и продавцов хле-

ба вынула из карманов наших граждан 
91 млрд рублей без всяких оснований! 
Такое повышение цен на хлеб полностью 
повторяет ситуацию в Евросоюзе, где 
тоже наблюдаются повышение цен на 
хлеб на 18%. Но там имеются проблемы 
с поставками зерновых и происходит 
резкий рост тарифов на энергоресурсы. 
Ничего этого в России нет!

Цены на хлеб нагло и дерзко подтяги-
вают под уровень Евросоюза! Подобные 
«фокусы» требуют немедленного реше-
ния со стороны правительства, поскольку 
с 1 декабря предстоит новый рост цен. Он 
будет вызван инфляцией, созданной пра-
вительством в связи с переносом индек-
сации тарифов ЖКХ для населения с 1 
июля 2023 года на 1 декабря года текуще-
го. При этом тарифы вырастут не на 4%, 
как летом, а сразу на 9%. Разумеется, это 
подхлестнет общую инфляцию. По суще-
ству населению предлагается заплатить 
вперёд, чтоб не снижать доходов олигар-
хов от ЖКХ, завладевших уже половиной 
водопроводных и тепловых сетей.

Под рост тарифов поднимут цены на 
всё, включая и хлеб. Между тем, соглас-
но данным Росстата, за чертой бедности 
сегодня живет каждый седьмой россия-
нин. Это в полтора раза больше, чем в 
конце прошлого года. 

В первом квартале 2022 года чис-
ло россиян, получающих доходы ниже 
границы бедности, составило 20,9 млн 
человек.

Одной из причин повышения уровня 
бедности стало ускорение инфляции. 
Оно превзошло рост среднедушевых 
номинальных денежных доходов. Такое 
положение длится уже 10 лет подряд, 
и сегодня уровень жизни населения на 
10% ниже, чем в 2013 году без учета 
инфляции текущего 2022 года.

Президиум ЦК КПРФ заявляет: Пра-
вительством не выполняется указ прези-
дента о снижении числа бедных граждан 
в два раза. Действующая финансовая 
политика не ограничивает инфляцию, а 
разгоняет ее. Она же замораживает раз-
витие экономики в условиях мирового 
кризиса и экономических санкций.

Инфляция «съедает» доходы граждан, 
порождая все больше бедных и нищих. В 
2022 году значительно подорожали ово-
щи – более чем на 20%. Цена на молоко 
повысилась на 19%. Некоторые товары 
подорожали и исчезли из магазинов. 
Аналитики ожидают рост цен по итогам 
года на товары в размере 13,2%, на 
услуги – 10,2%, на непродовольственные 
товары – на 15,2%.

Вызывает недоумение, почему растут 

цены на продукты, которые производят-
ся в России в достаточном количестве. 
Почему дорожает хлеб, когда по всей 
логике экономических законов он дол-
жен дешеветь? Совершенно очевидно, 
что рост цен носит искусственный харак-
тер. Он никак не соответствует инфляци-
онным процессам в продовольственном 
секторе страны.

Мониторинги правительства не дают 
желаемых результатов. Цены продолжа-
ют расти. Следовательно, необходимо 
принимать комплекс мер государствен-
ной защиты ценообразования от произ-
вола посредников и продавцов.

Президиум ЦК КПРФ считает, что 
деятельность правительства должна 
быть нацелена на защиту населения, 
а не на защиту догматов рыночных 
авантюристов. Сложившиеся подходы 
направляют страну на путь деградации. 
КПРФ настаивает на принятии закона о 
государственном регулировании цен на 
продукты и предметы первой необходи-
мости. Это послужит делу стабилизации 
цен на внутреннем рынке, затормозит 
снижение уровня жизни населения и 
ограничит произвол предпринимателей в 
ценообразовании.

Настаиваем на вдумчивом и пред-
метном рассмотрении Правительством 
России социально-экономической про-
граммы КПРФ и предложенного нами 
бюджета развития. Их актуальность 
значительно возросла в условиях обо-
стрения общего кризиса капитализма и 
жёстких экономических санкций Запада.

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов

Заявление Президиума Заявление Президиума Центрального Комитета КПРФЦентрального Комитета КПРФ 

Обуздать произвол в ценообразовании! Обуздать произвол в ценообразовании! 

Пленум Комитета БРО КПРФПленум Комитета БРО КПРФ
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Несмотря на отсрочку во времени, 
инициативы партии в отношении народ-
ных республик были реализованы. Но 
империалисты не стремятся к выпол-
нению воли народа. Их главная зада-
ча – обогащение любой ценой. Самый 
простой способ – это развязывание 
войны, что ими и реализовано сейчас 
на Украине. 

Белгородчина оказалась сейчас на 
первых рубежах защиты нашего Отече-
ства. В условиях нарастающей между-
народной напряженности, рождаются 
самые серьезные вызовы и угрозы. 
Россия либо станет жертвой американ-
ского империализма, либо возродится 
на принципиально новой основе – соци-
алистической. 

В заключение первым секретарем 
Комитета БРО КПРФ было подчеркнуто, 
что сегодня Коммунистическая партия 
Российской Федерации предлагает рос-
сийскому обществу программу мирных 
перемен революционного масштаба. 
В обосновании предложений партия 
использует успешный опыт достижения 
советского народовластия и достижения 
СССР в борьбе за подлинную демокра-
тию, социальный прогресс и дружбу 
народов. России жизненно необходимо 
использовать данный исторический 
опыт в формировании как внутриполи-
тической, так и внешнеполитической 
повестки. 

В обсуждении доклада приняли уча-
стие секретари Комитета БРО КПРФ Еле-
на Чунихина и Валерий Шевляков, пер-
вый секретарь Комитета Белгородского 
городского МО КПРФ Кирилл Скачко, 
первый секретарь Комитета Волоконов-
ского МО КПРФ Татьяна Муштатова.

Заслушав и обсудив доклад Первого 
секретаря Комитета БРО КПРФ, участни-
ки Пленума Постановили: 

1. Комитетам местных отделений БРО 
КПРФ, первичным партийным отделе-
ниям настойчиво разъяснять позицию 
партии по вопросу о специальной воен-
ной операции Российской Федерации на 
Украине. Раскрывать ее антифашистский 
и освободительный характер. 

2. Комитетам местных отделений БРО 
КПРФ, первичным партийным отделени-
ям, коммунистам, членам общественных 
объединений при БРО КПРФ способ-
ствовать ведению разъяснительной 
работы среди населения, распростра-
нению газеты «Слово коммуниста», фор-
мированию круга авторов и постоянных 
читателей издания. 

3. Комитетам местных отделений 
БРО КПРФ, первичным партийным 
отделениям, коммунистам продолжить 
работу в антифашистском движении, 
помощи российским военнослужащим 
и вынужденным переселенцам с Украи-
ны. Повышать вовлеченность союзных 
КПРФ общественных объединений в эту 
работу. 

4. Контроль за выполнением настоя-
щего Постановления возложить на бюро 
Комитета БРО КПРФ. 

Награды и благодарности

Продолжил работу Пленум торже-
ственной частью – награждением това-
рищей орденами, медалями и благодар-
ственными письмами за плодотворную 
партийную работу и гуманитарную 
помощь бойцам, участвующим в СВО на 
Украине. 

Орденом ЦК КПРФ «За заслуги перед 
партией» награжден Калмыков Евгений 
Иванович, член бюро Комитета Борисов-
ского местного отделения КПРФ.  Благо-
дарственными письмами и памятными 
медалями ЦК КПРФ «В ознаменование 
столетия образования СССР» награжде-
ны секретари МО КПРФ и руководители 
союзных организаций.

За большую работу по сбору и 
отправке гуманитарной помощи рос-
сийским военным памятной медалью 
ЦК КПРФ «В ознаменование столетия 
образования СССР» были награждены: 
секретарь Комитета БРО КПРФ Ста-
нислав Балыков и член бюро Комитета 
Старооскольского местного отделения 
КПРФ Виктор Лардыгин. 

В заключение торжественной части 
Станислав Панов пожелал товарищам 
здоровья, бодрости духа и успехов в 
общественной работе. 

О помощи и взаимовыручке 
на местах

Далее перед товарищами по пар-
тии выступил депутат Государственной 
Думы от КПРФ, председатель Комитета 
по вопросам собственности, земельным 
и имущественным отношениям Сергей 
Гаврилов. В своем докладе он также дал 
историческую оценку СССР, отметив, что 
главное достижение СССР – это сильная 
государственность. Говоря о подготовке 
к празднованию юбилейной даты, Сергей 
Анатольевич подчеркнул: «Уже сегодня к 
участию в мероприятиях, посвященных 
этому великому событию, привлекаются 
не только члены КПРФ, но и многие про-
стые граждане Белгородской области. И 
это движение, когда белгородцы объеди-
няются под Красным Знаменем, должно 
стать основой привлечения в наши ряды 
новых сторонников КПРФ». 

Сергей Гаврилов рассказал о кон-
кретных делах в честь юбилейной даты. 

Была заложена аллея в честь 
100-летия СССР. Еще в конце октя-
бря с инициативой высадить аллею в 
честь 100-летия со дня образования 
СССР вышла Белгородская региональ-
ная общественная организация «Дети 
войны». Инициатива была поддержана 
Сергеем Гавриловым, в день праздно-
вания Октябрьской революции члены 
КПРФ, комсомольцы, представители 
общественных организаций, «близких к 
КПРФ», и дети войны выехали в Бори-
совку, чтобы высадить аллею. 

Проводится большая работа, 
направленная на патриотическое вос-
питание молодого поколения бел-
городцев, с целью противостояния 
попытками переписать, исказить нашу 

историю. «Сегодня наше общество 
пожинает плоды этих бездумных, если 
не сказать больше, попыток. Но члены 
КПРФ всегда были ярыми противника-
ми извращения нашей истории. Наши 
усилия не прошли бесследно. На ура 
принимают сегодня из рук коммунистов 
военнослужащие, задействованные в 
СВО, полотнища Красного Знамени и 
Знамени Победы, шевроны с совет-
ской символикой. Эти подарки от ком-
мунистов не менее ценны, чем другая 
гуманитарная помощь…», - подчеркнул 
Сергей Анатольевич. 

Сегодня важная работа прово-
дится рядовыми коммунистами в каж-
дом районе, со своими земляками. 
Встречи в школах, участие в сборе и 

доставке гуманитарной помощи воен-
нослужащим, как и помощь беженцам 
и внутренним переселенцам, - все 
это приобретает больший масштаб и 
такая работа должна продолжаться. 
Только за август-ноябрь мы помогли 
беженцам, размещенным в пунктах 
временного пребывания с приоб-
ретением необходимого. Начиная от 
питьевой воды и заканчивая тепловыми 
пушками для обогрева этих пунктов. 
Вынужденные переселенцы, располо-
женные в Красной Яруге, в гостиницах 
Белгорода также получали помощь от 
депутата. Оказывалась помощь детям 
войны в приобретении дорогостоящих 
лекарств, Белгородской библиотеке 
для слепых имени Ерошенко, Красноя-
ружской ЦРБ. Постоянно оказывается 
помощь участникам СВО. 

О праздновании 
100-летия СССР

По второму вопросу «О праздновании 
100-летия СССР» выступил секретарь 
Комитета БРО КПРФ Валерий Шевляков. 
В своем докладе он затронул страницы 
истории образования СССР, в том чис-
ле суровые годы гражданской войны и 
иностранной интервенции, обозначил 
высочайшие достижения СССР в разные 
исторические периоды в экономическом, 
политическом и социальном секторах. 
По итогам обсуждений Пленум Комитета 
БРО КПРФ постановил: 

1. Комитетам местных отделений БРО 
КПРФ, первичным партийным отделени-
ям партии сосредоточить внимание на 
реализации планов мероприятий, посвя-
щенных 100-летию образования Союза 
Советских Социалистических республик.

2. Поддержать оценки и выводы Пре-
зидиума ЦК КПРФ , представленные 
Председателем Центрального Комитета 
Г.А. Зюгановым в докладе «Опыт совет-
ского народовластия и задачи КПРФ 
в борьбе за подлинную демократию, 
социальный прогресс и дружбу наро-
дов». Комитетам местных отделений 
БРО КПРФ, первичным партийным отде-
лениям обсудить содержание доклада 
на пленумах и партийных собраниях. 
Включить изучение материалов Пленума 
в планы партийно-политической работы 
учебы местных отделений на 2022-2023 
учебный год. 

3. Комитетам местных отделений БРО 
КПРФ, редакции газеты «Слово ком-
муниста» считать важнейшей задачей 
всестороннюю пропаганду исторических 
достижений СССР. Настойчиво рас-
крывать выдающуюся роль Советского 
Союза в мировой истории. Обеспечить 
систематическую идейно-теоретическую 
работу по изучению и обобщению опыта 
советского народовластия и мирового 
социализма. 

4. В канун 100-летия СССР Комитетам 
местных отделений БРО КПРФ организо-
вать праздничные мероприятия: органи-
зация и возложение цветов у памятникам 
В.И. Ленину, проведение культурно-про-
святительских мероприятий, концертов. 

Пресс-служба БРО КПРФ 

Пленум Комитета БРО КПРФПленум Комитета БРО КПРФ

Депутат ГД ФС РФ Сергей Гаврилов 
подарил комсомольцам бензопилу и теплые вещи, 

чтобы они и далее могли оказывать помощь 
в лесозаготовке для наших военных. 
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После завершения 20 октября 1944 года Белградской наступательной операции 
минуло немногим более двух недель, как югославский город Ниш, недавно осво-
бождённый советскими, югославскими и болгарскими войскам, снова приковал 
к себе внимание руководства Советского Союза и командования Красной Армии. 
Поводом стал инцидент, который произошёл между советскими и американски-
ми лётчиками в дневное время суток в небе над этим городом.  И произошёл он 
в то время, когда в условиях войны наша страна скромно отмечала очередную 
годовщину Великой Октябрьской социалистической революции. «Огонь по сво-
им» – так коротко можно охарактеризовать это неприятное событие, приведшее 
к тяжёлым потерям в людях и технике, особенно с советской стороны. На основе 
опубликованных архивных документов и воспоминаний очевидцев постараюсь 
обобщить и осмыслить этот трагический случай.

Следует отметить, что наиболее 
важной сферой военного сотрудниче-
ства между СССР и США в годы Вто-
рой мировой войны стала авиационная. 
Достаточно напомнить такие совмест-
ные  авиабазы, как в Иране,  на Аляске, 
Элизабет-Сити (Северная Каролина, 
США), в Полтаве и в Палези под Бари 
(Италия). Взаимоотношение ВВС союз-
ников сопровождалось обменом мнений  
по вопросу «рубежей бомбометания», 
имеющих целью не допустить удара по 
своим. Особенно актуальным оно стало 
на Балканах, где это взаимодействие 
стало наиболее тесным. И надо сказать, 
что всё обходилось без каких-либо осо-
бых погрешностей. Гром грянул в районе 
Ниша. Что же произошло там 7 ноября 
1944 года? 

В ходе боев за Югославию часть сил 
37-й армии по тактическим соображени-
ям выдвигалась на север, и ее соедине-
ния днем и ночью следовали сплошными 
колоннами по шоссейной дороге через 
город Ниш на Белград. Согласно приказу 
командующего войсками 3-го Украинско-
го фронта Маршала Советского Союза 
Ф. И. Толбухина, 6-му гвардейскому 
стрелковому корпусу предстояла пере-
дислокация на южное крыло фронта. 
В первой половине дня части корпуса, 
совершая передислокацию  из Ниша в 
Роянь, неожиданно подверглись атакам с 
воздуха. Американские лётчики по ошиб-
ке приняли советские войска за немецкие 
и открыли по ним огонь из пушек и  пуле-
мётов,  применив ракеты и бомбы. 

Пехотинцы же решили, что их атаку-
ет противник, но присмотревшись вни-
мательнее, обнаружили, что самолёты 
помечены не крестами, а белыми звёзда-
ми.  Осознав, что это не немецкие «рамы» 
(истребители Fw-189), а американские 
«Лайтнинги», люди стали размахивать 
руками, шапками и знамёнами. Но убе-
дить американских лётчиков не смогли, 
они продолжали атаковать колонну кор-
пуса. Это продолжалось до тех пор, пока 
к месту конфликта не подлетело подня-
тое по тревоге звено  «Яков» советского 
886-го истребительного авиаполка. 

Лётчикам был отдан приказ не атако-
вать американцев, а убедить их прекра-
тить обстрел и бомбардирование  пехо-
тинцев. Эту установку советские авиа-
торы выполняли до тех пор, пока не был 
сбит один из «Яков». Между союзниками 
над Нишем разгорелся воздушный бой. 
Вскоре на помощь звену подлетели ещё 
самолеты, среди которых была и машина 
известного советского аса А. И. Колдуно-
ва (впоследствии  Главный маршал ави-
ации, дважды Герой Советского Союза). 

Потеряв два самолёта, американцы 
стали уходить в сторону Ниша. Пре-
следуя их, советские летчики свалили 
ещё одного американца. Были потери и 
с нашей стороны: три «Яка» сбиты (один 
из них огнём собственной зенитной 
артиллерии) и один повреждён. Погибли 
лётчики: лейтенант Д. П. Кривоногих и 
младший лейтенант В. М. Шипуля, ранен 
лейтенант  А. М. Жестовский. Кроме это-
го на аэродроме погибло четыре чело-
века. Потери наземных войск составили 
34 солдата и офицера. Погиб командир 
корпуса генерал-лейтенант Г. П. Котов. 
37 военнослужащих были ранены. По 
американским данным на земле было 
уничтожено 3 автоцистерны, 28 грузо-
виков, 4 штабных автомобиля, 1 склад, 
1 прицеп, 2 локомотива. Повреждено 22 
грузовика, 25 железнодорожных вагонов, 
1 радиостанция. 

Вот такой подарок преподнесли союз-
ники советской стороне к 27-й годовщи-
не Октябрьской революции!

Происшествие отражено в документах.
О происшествии начальник опера-

тивного управления Генерального штаба 
генерал И. А. Антонов незамедлительно 
доложил Верховному Главнокоманду-
ющему, который приказал произвести 
расследование обстоятельств дела. 
Донесение, подписанное командующим 
и начальником штаба 17-й воздушной 
армии генералами В. А. Судцом и С. А. 
Курасовым, легло на стол И. В. Сталина 
в этот же день: 

«Установлено, что в 12 часов 40 минут 
7 ноября 1944 года над городом Ниш 
(северо-западные окраины) курсом 120 

градусов и на высоте двух тысяч метров 
появилась группа самолетов типа «Лайт-
нинг» (Р-38, «Молния»). Над аэродромом 
она перестроилась в растянутый правый 
пеленг и, спустившись на 40-50 метров, 
начала расстреливать автотранспорт и 
войска, продвигавшиеся по дороге Ниш-
Алексинац-Делиград-Роянь, действуя по 
одному и производя по несколько захо-
дов вдоль дороги…

Как оказалось, американские пило-
ты производили пулеметно-пушечный, 
ракетный и бомбовый огонь по подраз-
делениям 6-го гвардейского стрелкового 
корпуса 3-го Украинского фронта, нахо-
дившегося на марше. К тому времени 
сопротивление немцев было уже сломле-
но – их авиации в воздухе быть не могло. 
И командование средиземноморских 
ВВС США не могло не знать об этом…

В результате оборонительных воздуш-
ных боев нашими истребителями было 
сбито три самолета «Лайтнинг». Один 
самолет упал в километре северо-запад-
нее Ниша, самолет и летчик сгорели. Дру-
гой упал в километре северо-восточнее 
аэродрома, самолет сгорел, летчик погиб. 
Оба тела похоронены в районе аэродро-
ма... Третий упал в восьми километрах 
севернее аэродрома, в горах. Самолет, по 
наблюдению с воздуха, сгорел полностью. 
Еще два самолета, подбитые в воздушном 
бою, с дымящимися моторами ушли на 
низкой высоте на юго-запад» .

Как только прояснились детали про-
исшествия, реакция советского коман-
дования на случившееся последовала 
незамедлительно. Знакомлю читателей 
с документами, которые родились, как 
говорится по горячим следам, и которые 
не только  отражают истинное положе-
ние вещей, но и позволяют судить, про-
вокация ли это или случайность. Доку-
менты хранились в Архиве  президента 
РФ, рассекречены в лихие девяностые и 
опубликованы в шестом номере «Воен-
но-исторического журнала» за 1996 год. 
Автором статьи «Удар американской 
авиации по советским войскам. Инци-
дент в день 27-й годовщины революции», 
в которой приводятся эти документы, 
является кандидат исторических наук 
подполковник  Ю. В. Рубцов. Документы 
даются в сокращении.

Уже 9 ноября первый заместитель  
начальника Генерального штаба Красной 
Армии генерал армии А. И. Антонов вручил 
главе  военной миссии США в СССР гене-
рал-майору Д. Дину следующее письмо:  

«Уважаемый генерал Дин!
Настоящим довожу до Вашего све-

дения, что в 12 часов 50 минут 7 ноября 
с.г. между Ниш и Алексинац (Югославия) 
автоколонна войск Красной Армии была 

атакована группой американских истре-
бителей в составе 27 самолетов «Лайт-
нинг». Взлетевшая в аэродрома Ниш 
дежурная группа советских истребите-
лей в количестве девяти самолетов так-
же была атакована этими «Лайтнингами» 
в момент набора высоты, несмотря на то, 
что были ясно видны опознавательные 
знаки самолетов ВВС Красной Армии. 

Тем не менее, американские само-
леты «Лайтнинг» в течение 15 минут про-
должали свои атаки советских истреби-
телей, вынужденных оборонятся.

Атаки «Лайтнингов» прекратились 
лишь после того, как ведущий группы 
советских истребителей капитан Колду-
нов, рискуя быть сбитым, подстроился к 
ведущему группы американских истре-
бителей и показал ему опознавательные 
знаки своего самолета. В результате 
налета американских самолетов на совет-
скую автоколонну убиты командир корпу-
са генерал-лейтенант Котов, два офицера 
и три рядовых. Сожжено 20 автомашин 
с имуществом. Из состава группы совет-
ских истребителей сбито три самолета, 
погибло два летчика и, кроме того, в рай-
оне аэродрома огнем американских само-
летов убито четыре человека. 

Этот из ряда вон выходящий случай 
нападения американских самолетов на 
колонну войск и группу самолетов Крас-
ной Армии вызывает у нас крайнее недо-
умение, так как нападение совершено в 
тылу, в 50 км от линии фронта, между 
городами Ниш и Алексинац, о которых 
еще 14 – 16 октября было опубликовано 
в сводке Советского Информбюро, что 
они заняты советскими войсками. 

Ясно видимые опознавательные зна-
ки советских самолетов также исключа-
ли возможность ошибки в определении 
принадлежности самолетов. Действия 
американской авиации в районе Ниш не 
были согласованы с Генеральным шта-
бом Красной Армии, что также не нахо-
дит себе оправдания. 

Прошу Вас довести изложенный 
выше весьма прискорбный факт до 
сведения начальников Объединенных 
штабов и просить их произвести срочное 
расследование происшедшего случая, 
строго наказать виновников этого необъ-
яснимого нападения на советские части 
и впредь без предварительного согласо-
вания с Генеральным штабом Красной 
Армии полеты союзной авиации в зоне 
действий советских войск не допускать. 
О принятых мерах и результатах рассле-
дования прошу меня уведомить.    

Уважающий Вас Антонов, генерал 
армии, заместитель начальника Гене-
рального штаба Красной Армии». 

Далее идёт следующая пояснительная 
приписка автора статьи Ю. В. Рубцова: 
«Копию этого письма, врученного 9 ноя-
бря 1944 года Д. Дину, А. Антонов, судя 
по сопроводительной записке (не публи-
куется), предоставил Сталину 11 ноября». 

А. Сергиенко,
кандидат исторических наук

Продолжение в след. номере

В е с т н и к  Р У С О

Трагедия в районе Ниша
(трагические страницы периода Великой Отечественной войны)

Государственной Думой в первом 
чтении приняты изменения в закон «О 
несостоятельности (банкротстве)». 

Как пояснил председатель коми-
тета Госдумы по вопросам собствен-
ности, депутат от КПРФ Сергей 
Гаврилов, поправки направлены на 
обеспечение защиты прав граждани-
на-покупателя. Речь идет о человеке, 
который  добросовестно приобрел 
квартиру, но затем сделка была при-
знана недействительной вследствие 
банкротства продавца. 

Это происходит, когда будущий 
банкрот иногда пытается вывести 
активы по заниженной стоимости, 
уточнил глава Комитета. 

«Добросовестному покупателю 
предоставляется два пути выхода 
из сложившейся ситуации. Первый 
вариант – он получает обратно всю 
уплаченную сумму, минуя конкурс-
ную массу должника, сохраняя воз-
можность пользования жилым поме-
щением до полного перечисления 
денег. Второй вариант предполагает 
предоставление ему приоритетного 
права выкупа данного жилья до его 
выставления на торги – необходимо 
будет только доплатить разницу меж-
ду рыночной стоимостью и уплачен-
ной ранее суммой», - отметил Сергей 
Гаврилов.

Пресс-служба БРО КПРФ

Д е п у т а т с к а я  х р о н и к аД е п у т а т с к а я  х р о н и к а

Права покупателей Права покупателей 
квартир при банкротстве квартир при банкротстве 

продавца защитятпродавца защитят
Комсомольцы Екатерина Долгова и 

Артем Азаров навестили комсомольца из 
Екатеринбурга в военном госпитале. 

Наш товарищ - участник СВО, в ходе бое-
вых действий был ранен и оказался в меди-
цинском учреждении на территории Белго-
родской области. Комсомольцы не упустили 
возможность и встрети-
лись с товарищем, что-
бы оказать моральную 
и материальную под-
держку, пообщаться и 
обменяться опытом. По 
итогам встречи обе сто-
роны зарядились боевым 
настроением, а белгород-
цы передали гуманитар-
ную помощь бойцам.

Напомним, что в СВО 
принимают участие более 
400 коммунистов и ком-
сомольцев в качестве 
добровольцев и моби-
лизованных. К сожале-
нию, есть в наших рядах 
погибшие - 10 человек, в 
том числе первый секре-

тарь Комитета Севастопольского горкома 
ЛКСМ РФ Александр Череменов, который 
добровольцем отправился на фронт и герой-
ски погиб под Херсоном выполняя боевую 
задачу. 

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Комсомольское братствоКомсомольское братство
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Уважаемые жители 
Ракитянского района!

2 декабря 2022 года с 11-00 до 13-00
в Центре Культурного развития 

«Молодежный» по адресу: 
п. Ракитное, ул. Пролетарская, 20б
 депутат Белгородской областной 

Думы седьмого созыва

ШЕВЛЯКОВ
Валерий Алексеевич

будет проводить прием граждан
по личным вопросам.

Предварительная запись граждан 
и справки по телефону: 

8-919-223-51-05

Комитет Красненского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет ветерана партии  

КРЫКОВА Николая Никитовича -
с юбилеем!

Желает крепкого здоровья, 
семейного благополучия, оптимизма 

и активной жизненной позиции.

Комитет Борисовское местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста 

СОКОЛОВА Николая Олеговича  -
с юбилеем!

Желает крепкого здоровья, 
семейного благополучия, оптимизма 

и активной жизненной позиции.

ÏîçäðàâëåíèÿÏîçäðàâëåíèÿ

24 ноября фракция КПРФ в Государ-
ственной Думе провела парламент-
ские слушания на тему: «Правовые 
основы регулирования процессов 
замещения импорта и структурных 
преобразований экономики России 
в условиях экономических, полити-
ческих и финансовых санкций». К их 
участникам обратился Председатель 
ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов.

Обнищание и старение - это две глав-
ные проблемы, которые острее всего 
затронули нашу державу. В России на 
сегодня проживает примерно 150 млн 
человек. Мы получили в этом году боль-
ше 150 млн тонн хлеба. Страна, которая 
имеет по тонне хлеба и по тонне нефти 
на человека, считается абсолютно бога-
той и успешной. Тем не менее, если вы 
посмотрите на ценники практически во 
всех магазинах, то увидите, что цены 
на хлеб растут. Это свидетельствует об 
отсутствии реальной ответственности 
исполнительной власти, форм регулиро-
вания ценообразования, хотя мы много 
раз вносили закон о регулировании цен 
на товары первой необходимости и меди-
каменты. Тем не менее, это решение так и 
не принято. Хотя вообще-то совершенно 
ненормально в вымирающей стране под-
нимать цены на хлеб в условиях систем-

ного кризиса и крайней важности соци-
альной сплоченности и солидарности.

Мы в этом году отмечаем 100-летие 
образования СССР. Это было уникальное 
государство, которое возникло на облом-
ках Российской империи, сгоревшей в 
Первой Мировой войне. Но на основе 
солидарности, сплоченности, гуманизма 
и дружбы народов родилось не просто 
государство. Родилась новая система 
управления, которая позволила пре-
одолеть отставание от ведущих стран. 
Мы от американцев тогда отставали в 
среднем по продолжительности жизни 
на семнадцать лет. Но мы их перегнали 
всего за пятьдесят лет. Мы перегнали по 
продолжительности жизни, а это глав-
ный показатель ее качества, и Америку, 
и Францию, и Финляндию, и в 91-м году 
уверенно смотрели в будущее. Но в связи 
с тем, что нас вмонтировали в систему, 
которая предусматривала разрушение 
отечественной экономики, и мы должны 
были обслуживать нефтегазовую тру-
бу, лесоповал и карьер, мы и получили 
тот результат, который имеем сегодня 
- отстаем уже на пятнадцать лет от тех 
стран, которые тогда обогнали. И для 
нас принципиально важно понять причи-
ну, почему это произошло. Если даже в 
этом году, имея такой урожай, прут цены 
на хлеб, а ведь из хлеба изготавливается 
двести пятьдесят видов продовольствен-

ных товаров, то это значит, что система 
работает абсолютно неэффективно.

Я считаю, что та команда, которая 
готовила эти слушания, ответила на мно-
гие вопросы. Сейчас мы прослушаем ряд 
докладов, посмотрим интересные кадры. 
Я хочу, чтобы вы отнеслись к этим слуша-
ниям как к главному событию уходящего 
года. Ибо, не решив проблему развития 
реального производства, мы не решим 
ни одной другой проблемы.

Сейчас в соседнем зале рассматри-
вается в окончательном чтении бюджет. 
Мы внесли бюджет развития в 40-45 
трлн. рублей. Мы под него подготовили 
двенадцать законов, которые обеспе-
чили бы этот бюджет. Мы определили 
порядок реализации и приоритеты и под 
них подготовили двадцать одну отрас-
левую программу. Мы апробировали 
это на народных предприятиях, которые 
в нынешних условиях работают лучше 
всех остальных. В том же совхозе имени 
Ленина средняя зарплата за сто тысяч, 
есть полный социальный пакет, все ста-
рики получают поддержку, есть школа 
с лучшими советскими программами 
и профориентацией, которая готовит 
настоящих граждан, патриотов нашей 
страны. И, тем не менее, продолжаем 
отбивать это хозяйство от очередных 
рейдеров-уголовников, которые пере-
оделись и в судебные мантии, и в про-

курорские мундиры, но не хотят толком 
решать эти насущные проблемы.

Я с большой обеспокоенностью 
говорю это в связи с тем, что та война, 
которую нам объявили, требует срочного 
решения насущных задач. Первая из них 
– это максимальная мобилизация ресур-
сов. Но при такой политике правитель-
ства ресурсы невозможно мобилизовать. 
Вчера в Госдуме отчитывался министр 
здравоохранения. За семь лет на нужды 
здравоохранения выделялось от трех до 
четырех процентов расходной части бюд-
жета, и ничего не растет. А страна про-
должает по-прежнему вымирать удар-
ными темпами. В этом году мы потеряем 
еще один миллион своих сограждан, за 
предыдущий потеряли почти три.

Так что нам нужен новый курс, новая 
политика и реальное импортозамещение!

Пресс-служба ЦК КПРФ

Белгородское региональное отделение «ВЖС-Надежда России» объявля-
ет о начале конкурса «Здравствуй, Новый год». Конкурс проводится при под-
держке депутата Государственной Думы ФС РФ Сергея ГАВРИЛОВА.

В конкурсе могут принять участие дошкольники, учащиеся школ, лицеев, 
гимназий, колледжей, центров детского творчества, центров дополнительно-
го образования детей, школ изобразительного творчества и др.

Конкурс проводится по трем номинациям: I номинация – «Сочинение». К 
участию принимаются сочинение на новогодние темы. Например: «Как я буду 
праздновать Новый год?», «Мой самый незабываемый Новый год», «Новогод-
няя елка», «Мой любимый праздник», «Новогодние развлечения», «Моя люби-
мая новогодняя игрушка». Объем сочинения не более 2-х рукописных страниц.

II номинация – «Новогодний рисунок». Работа в номинации – рисунок на 
новогоднюю тему в любой технике. Художественные работы должны быть 
выполнены форматом не менее А4 (210 Х 297) и не более А3 (297 Х 420).

III номинация – «Подарок для елочки». В данной номинации можно пред-
ставить любое украшение для новогодней ели: шар, снежинки, новогоднюю 
открытку, гирлянды, выполненные в любой технике прикладного искусства. 
Игрушка должна иметь петли, прищепки или скобы для крепления к елочным 
ветвям. На конкурс не принимаются работы, в которых присутствуют опасные 
(острые, режущие, колющие) предметы.

Для участия в конкурсе «Новогодний марафон» необходимо подать заявку 
на электронную почту vgs-belgorod@yandex.ru или по телефону 8-961-176-77- 
39. Срок подачи заявки до 10 декабря 2022г. Все участники конкурса получат 
Дипломы участников, а лучшие работы в трех номинациях будут отмечены 
Дипломами победителей и призами.

Положение о творческом конкурсе «Здравствуй, Новый год!» опубли-
ковано на сайте БРО КПРФ - www.belkprf.ru и телеграм канале - t.me/
belnadezda

Председатель БРО «ВЖС - Надежда России» Елена Серенко

Парламентские слушания в ГосдумеПарламентские слушания в Госдуме С выступлениями участников 
парламентских слушаний 
можно ознакомиться на 

площадке телеканала 
«Красная Линия» по ссылке: 

www.youtu.be/1GgXEaSaI44

Здравствуй, Новый год!Здравствуй, Новый год!

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
Новооскольское местное отделение 

КПРФ с прискорбием извещает 
о кончине ветерана партии 

КОНИКА Василия Демидовича
и выражает глубокие соболезнования его 

родным и близким.


